

L'édito de la Présidente

Cette lettre de rentrée sera entièrement consacrée à notre journée associative du 14 Septembre qui s'est déroulée sur le très beau site du musée de plein air de l'Étang Rouge à Seurre. Administrateurs, adhérents, partenaires, élus et salariés ont participé à plusieurs temps forts qui ont jalonné cette journée. Nous nous sommes, Brice MOREY et moi-même pleinement investis dans l'organisation de cette journée car notre association a entamé un nouveau chemin plus structuré et plus dynamique. Une démarche novatrice a été choisie pour présenter notre nouveau projet associatif qui précise notamment les valeurs et les principes de notre association.

Mais commençons le récit illustré de très belles photos.

Bonne lecture !

Martine GIRARD, Présidente SDAT



► UNE PRÉSENTATION A DEUX VOIX

Solidaire et engagée



Solidaire et engagée
au cœur des Territoires

au cœur des territoires

Martine GIRARD, Présidente et Brice MOREY Directeur Général ont présenté le bilan des actions menées depuis 2019 tant par le Conseil d'Administration que par la Direction Générale. Puis, fut dévoilée notre nouvelle identité visuelle composée de deux éléments : le logotype et la baseline qui fait partie intégrante du logo

Du noir et vert qui caractérisaient notre ancien logo, nous sommes passés au bleu foncé, gage de sérieux et de professionnalisme, à l'orange et jaune qui évoquent la vitalité et l'énergie. Adieu le point vert, bienvenue au point orange qui représente l'utilisateur qui rebondit et se projette dans l'avenir. Martine GIRARD a ensuite mis l'accent sur notre démarche novatrice pour présenter notre projet associatif à l'aide d'un nouvel outil « le territoire de marque » dont celui-ci reste le document de référence. Mais ce territoire de marque va bien au-delà puisqu'il regroupe les fondamentaux identitaires et de communication de notre association.

**La SDAT a entamé un grand changement
et demain, quels enjeux ?**

cette grande question a terminé la présentation.

Mais avant de vivre le deuxième temps fort de la journée, il était nécessaire de décrire nos valeurs non plus avec des mots mais avec des regards et des visages à travers un petit film chargé en émotion et qui n'a laissé personne indifférent. (QR CODE ou sur notre site internet).



▷ L'INAUGURATION DE L'ATELIER PAUVELOT

Au sein de l'Étang Rouge à Seurre

En présence de Monsieur Sébastien DELACOUR, Président de la Communauté de Communes Rives de Saône, notre Présidente après un discours de présentation de l'opération a coupé le ruban et permis à l'ensemble des personnes présentes qui le souhaitent de visiter les locaux si bien rénovés. Voici l'histoire du hangar Pauvelot qui est devenu l'Atelier Pauvelot.

Au sein de l'Étang Rouge, se trouve le hangar Pauvelot qui était en très mauvais état. Un projet de réhabilitation de ce hangar est né de la conjonction d'une volonté politique affirmée de la Communauté de communes de valoriser l'Étang Rouge et de l'opportunité pour le chantier d'insertion d'obtenir un auto-financement pluriannuel permettant son déploiement en Rives de Saône.



Le hangar devenu atelier Pauvelot

À l'été 2014, la collectivité a mis ce local à la disposition de la SDAT afin que ses équipes, à demeure au sein du Musée, puissent participer avec les autres associations à le faire vivre et à valoriser ses atouts. Ce projet a évolué au fil du temps passant de l'hypothèse de la construction paille à la mise en œuvre de briques de chanvre sur ossature bois mais sans se détourner de l'objectif de le voir s'intégrer à l'architecture du bâti existant. Initialement programmé sur trois années, le chantier a nécessité le double, avançant au rythme des apprentissages de l'équipe qui fut associée en parallèle à nombre d'autres projets passionnants.

À l'image des supports d'activité éco-responsables développés sur le site, cette réalisation s'inscrit pleinement dans l'économie circulaire conjuguant auto et écoconstruction. Les différentes étapes ont en effet été conduites en autonomie quasi complète, les matériaux mis en œuvre sont majoritairement bio-sourcés et les fournisseurs en grande partie issus du territoire.



Support de l'activité pédagogique

Support d'activité pédagogique, le projet a permis aux bénéficiaires du dispositif de monter en compétences, d'acquérir des savoir-faire qui étaient pour nombre d'entre eux une découverte complète ou pour certains l'occasion de retrouver confiance dans leur métier. Le résultat obtenu démontre une nouvelle fois la capacité et la richesse des personnels en insertion qui, accompagnés patiemment, donnent le meilleur d'eux-mêmes.

L'ensemble des bénéficiaires du dispositif, chacun à sa mesure et à son rythme a apporté sa « brique » à l'édifice. L'équipe a vécu des moments de réussite et des passages plus difficiles qui ont tous contribué à ce résultat collectif dont elle peut être fière. Bâtir ensemble a renforcé la dynamique de groupe transformant ce qui était un hangar en un atelier chaleureux, véritable lieu de vie, d'échange et de partage. L'atelier constitue le symbole de l'ancrage local d'un dispositif qui -au-delà de l'opérateur qui le porte- appartient au territoire, au service de l'inclusion sociale et des plus vulnérables



▷ PAUSE MÉRIDIANNE, DÉTENTE ET CONVIVIALITÉ

Bien évidemment, arrivés à la mi-journée, nous avons proposé à nos invités de se détendre en prenant un apéritif et de se restaurer autour d'un buffet déjeunatoire.



▷ UN MOMENT DE COHÉSION POUR NOS SALARIÉS

Près de 140 salariés étaient présents



Beaucoup ne se connaissent pas travaillant dans des dispositifs différents et sur des sites parfois un peu éloignés.

Quoi de mieux que de se retrouver ensemble à résoudre des énigmes, à répondre à des questions ou encore à chanter ensemble ?

Durant plus de deux heures, deux animateurs ont créé et maintenu une ambiance survoltée avec laquelle l'ensemble des préoccupations quotidiennes ont été oubliées.

Chacun a participé à quatre jeux inspirés des célèbres émissions de télé :

- Qui veut gagner des millions ?
- Questions pour un champion
- N'oubliez pas les paroles
- Les enfants de la télé

Tout cela avec beaucoup de musique ; et puis, les animateurs ont distribué des paquets de spaghettis et des paquets de chamallows et du scotch. Pourquoi faire tout ça ? Et bien élaborer un montage le plus haut possible et qui tienne debout. Défi relevé par toutes les équipes qui ont rivalisé d'imagination.

Après avoir pleinement profité de ce moment de détente, chacun est reparti avec un souvenir de la journée : un mug et une balle anti-stress.

Nous espérons que cette journée restera gravée dans les mémoires et que la gouvernance aura encore d'autres idées pour proposer de nouveau de tels moments de convivialité.

▷ REMERCIEMENTS

Nous tenons à adresser nos remerciements à l'agence Propulse, à EMA Events, à Germain traiteur qui nous ont accompagnés ainsi qu'à Isabelle PAWLOWSKI, Samia KERROUM et à l'ensemble des bénéficiaires de Seurre qui ont participé à l'élaboration de cette journée. Notre association a entamé une nouvelle ère, il nous faut maintenir le cap et continuer à se développer tout en répondant au mieux aux politiques publiques. Tel doit être notre challenge sur les prochaines années.

Après-midi récréative



SDAT, association loi 1901, créée en 1903, reconnue d'Utilité Publique en 1906
5 bis rue de la Manutention 21000 DIJON www.sdat.asso.fr